

LA INFORMACION

DIARIO INDEPENDIENTE

TALLERES DE FOTOGRAFADO — URBIETA, 44

GRAN LIBRERIA

Obras de Ciencia, de Literatura y de Arte, Revistas y Libros.
AVENIDA. 3. Teléfono 0-28.

ENCUADERNACION

Se encuadernan libros, periódicos, revistas, talonarios, etc., etc.
SERVICIO ESMERADO
AVENIDA. número 3

Cartera médica

CULTURA Y EDUCACION SPOR-TIVA.—APLAZAMIENTO DE UN CONGRESO.—GONGRESISTAS GUIPUZCOANOS.—LA RENOVA-CION DESDE ARRIBA—CO-RRIENTES DE CONCILIACION.

La educación en todo género de deportes, o mejor dicho en este caso, la falta de educación, que algunos llaman pasión, va a ser la causa de que desaparezca uno de los más higiénicos y viriles que cultiva nuestra dorada juventud.

Hay que leer estos días la prensa local y regional para convencerte de lo que decimos.

El mal llamado campeonato de fútbol que se juega en los diversos campos de la región vasca "apasiona" de tal manera a los jugadores, al público y hasta a los "árbitros" o "jueces" que, según esa misma prensa, la arbitrariedad y la injusticia presiden todos sus actos, y sólo imparten la grosería, la ineducación y el insulto, que es necesario cortar de raíz, si el noble y viril "sport" ha de arraigar y tomar carta de naturaleza en nuestro país.

Nosotros cumplimos un deber al dar este toque de atención.

A las autoridades corresponde lo demás.

Los aficionados a todo género de deportes —que afortunadamente son cada día más numerosos— verían con gusto que los encargados de propagar las excelencias de la cultura física, como son los cronistas, los médicos y los profesores de todos los centros docentes, iniciasen una campaña en este sentido con artículos y conferencias sobre cultura y educación deportiva que buena falta están haciendo.

Lo contrario es hacer que degeneren en verdadera riña de gallos las nobles luchas que tienen como bando ideal, no el triunfo de un equipo, ni mucho menos el de un pueblo, sino la vigorización de la raza y el engrandecimiento moral de cuantos se dedican a practicar la virtud del "sport", que significa higiene y cultura.

Convirtiendo en partidos amistosos los desafíos "Campeones", —que comprendemos es el "modus vivendi" de muchas Sociedades— acabarían esos lamentables espectáculos que no se dan en las plazas de toros.

Nosotros somos legos en la materia.

Los cronistas deportivos tienen la palabra:

Por qué será?...
Atendiendo a indicaciones del señor Ministro de Instrucción Pública, determinadas por la imposibilidad de poder elegir la fecha de la inauguración de un Congreso al que se habían adherido hasta el presente más de 2.000 médicos, farmacéuticos, odontólogos y veterinarios de toda España, y el que debían concurrir también algunas eminentes y sabios de las naciones hermanas.

A nosotros nos dejó perplejos la anterior resolución ministerial, que daba lugar a diversos comentarios.

¿Será que en el mes de Abril no ha de estar el horno internacional para bollos y si puede estar en Octubre?

¿Será que en estas fechas han de estar normalizadas las comunicaciones terrestres y marítimas en nuestro país?

Ojalá fuera así, y que el I Congreso de las Ciencias Médicas que ha de celebrarse en Madrid, bajo la presidencia de S. M. el Rey de España, sea nuncio de que se dé el primer paso hacia la fraternidad universal.

En ese Congreso, Guipúzcoa tendrá una honrosa y nutritiva representación, como se verá por las adhesiones recibidas hasta la fecha en el Comité Central y que por orden alfabético publicamos a continuación:

Alzúa (Luis), Antón (Mariano), Aramburu (Román), Arangüena (José y Vicente), Arcelus (José María), Ayestarán (Luis), Azcú (José y Luis), Asociación de titulares, Beguiristain (José), Colegio Médico, Celaya (J. J.), Díaz Emparanza (Césareo), Eizagirre (Emiliano), Lobato (Hipólito), Meléndez (Luis), Olaran (Julio), Orea (Benigno), Ruiz de Arcante (J.), Tamás (Fernando), Urrutia (Luis), Valderrama (José y Antonio), Vidaur (Manuel) y Zaragüeta (Manuel).

Continúan recibiéndose las adhesiones por el Comité provincial de propaganda en el local del Colegio Médico, y es casi seguro que esta lista se duplique.

El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes ha dictado una R. O. amando el concurso de médicos escolares, al que acudieron más de 3.000 médicos de toda España que, entre pólizas, sellos, papel del Estado y otras sacacitas por el estílo, aportaron al Tesoro unos 20.000 pesos que ¡ay! como los golondrinas del poeta, no volverán al bolsillo de los candidatos concursantes.

Eso se llama administrar bien, aunque el procedimiento se parezca un poco al tiro de los perdigones.

Con estos aires de "renovación" nacional, esa operación financiera debe ser una transferencia: de Instrucción a Industria, de Herodes a Pilatos, de Rodete a Ventosa.

Como si dijéramos, una "ventosa" es-

sigan creyendo en las promesas de nuestros gobernantes.

Se impone la escoba como símbolo de renovación.

Las diferencias surgidas entre algunos compañeros con motivo de ciertas polémicas suscitadas en la prensa y en el seno del Colegio, parece que llevan camino de conciliar los intereses de todos, gracias a la actitud de la Junta del Colegio, que deseas reine la paz entre miembros de una misma familia.

Es de esperar que en la próxima Junta general del jueves 21, a la que seguramente asistirán también los rurales, que sellada esa paz para bien de todos.

Mas vale así.

DOCTOR BEA.

Tolosa

"EL PRIMER VUELO"

Ley despacio y después presentóse con ilusión el estreno de ese drama de sociedad, tan bien urdido por la brillante fantasía del P. Villanueva y debió confessar que es difícil, con el pie forzado de una obra para señoritas solas, que sea educadora y altamente moral, sin misticismos convencionales, salir del paso con tanto acierto como lo ha hecho el autor de "El primer vuelo" o "El Carnaval de la vida" como parece que re titularlo con preferencia su autor; y a la verdad envuelve mucho mejor los detalles de la obra el segundo título que el primero. La obra es de contrastes, por eso tiene dos actos que son la ilusión y la realidad, el mal y el bien, el amor y el desengaño, la primavera y el otoño, aquella con flores y ésta con el fruto del convencimiento de la verdad. El primero termina adorando con pasión unas flores que encierran un sueño:

Estos clavelines, Blanquita,
con su aroma y su color
desacreditan mi amor,
porque su flor se marchita... etc.

pero el cariño de Alberto...
eso no muere jamás.

Pero al terminar el segundo, canta, mientras deshoja con dolor las flores:

:Ay! y qué caro
cuesta el error
cuando un impío
nos flinge amor.
Ahora comprendo
que el no sentir
es una dicha
para vivir...
Que los cendales
de la ilusión
son el súdario
del corazón... etc.

En el desarrollo de ambos sentimientos hay un conocimiento minucioso de los recursos de la amistad, de la falsa de las etiquetas y del engaño frecuente que preside los actos de la moderna sociedad.—Puede que el autor sea pesimista en algunos cuadros... pero hay que reconocer que el Alberto de imaginación tan poética como corrompida abunda; que la Amalia que aparece engañar a varias, y engaña a la misma que es su instrumento, es un tanto algo frecuente. En resumen podemos asegurar que la obra gusta mucho; que se presta a una presentación rica y elegante por su decorado y vestuario; que es lástima sea el verso tan escaso porque en la poesía tiene un sentimiento conmovedor; y que sería de desear algo más de música, ya en combinación con la estudiantina que desfilan de lejos, ya en otra forma. Si las brusas que se componen para señoritas fuesen como "El primer vuelo" lecciones de costumbres en lo que al amor se refiere, se podría educar mucho más el corazón de la juventud.

UN ESPECTADOR

Asociación Provincial de Maestros Nacionales

Con el fin de tratar asuntos de vital importancia para la clase, hacer un acto de solidaridad profesional y acordar las peticiones que hayan de hacerse en la Asamblea que, durante las próximas vacaciones de Semana Santa celebrará la Asociación Nacional en Madrid, se convoca a todo el Magisterio público de la provincia—asociado y no asociado— a Junta general extraordinaria, que se celebrará el día 21 de los corrientes, a las tres de la tarde, en la Escuela práctica graduada de niñas ancha a la Normal de Maestras, sita en la calle de San Martín de esta ciudad.

San Sebastián 7 de Febrero de 1918.—El presidente, JOSE GRANER.—El secretario, ROGELIO ROTONDO.

DR. VIDARTE
ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO
Barrio de la Fotografía
Consulta de 10 a 12 y de 2 a 4
ALAMEDA, 6, 2°

LA INFORMACION SPORTIVA

LA PELOTA

Ayer contendieron en el frontón de Atocha (Moderno) la pareja Ochoa Torena-Campos y sacando de los nueve cuadros, con la de Egusquiza-Ucín, sacando de los diez. Las parejas lucieron el acostumbrado distintivo color rojo y azul, respectivamente.

En el momento de dar comienzo la lucha, el dinero se vocó a la par, aunque después la cátedra con marcadísima tendencia se mostró por el bandaz azul, cual como decimos, ostentó la pareja Egusquiza-Ucín.

En la primera decena, igualadas se registraron a 3 y 4, así como en la segunda de las decenas nuevos empates se vieron a 12 y 13.

Seguidamente los preferidos de la acertada cátedra salieron por delante, quienes sin dar el menor susto a los "adinerados" ganaron el partido, dejando a sus contrarios en 37 para 50.

Los gananciosos, así como el zaguero Campos, desarrollaron un juego elogiador. Ochotorena, no pudiendo ayudar a su compañero, aunque se mostró voluntario.

Luego un segundo partido se jugó, que por su novedad resultó interesante.

Fueron dos zagueros los que oficiaron como delanteros; Aguinagalde y Lesaca jugaron y ganaron el partido, concertado a 40 tantos, contra Sasiaín y Larrañaga.

Estos dos zagueros que actuaron en el dentro, no dejaron de hacer tan buen papel como el que de costumbre saben hacer en zaga.

Se destacó Aguinagalde en los saques, pero el cambio Sasiaín se mostró más brioso que su contrario. De repetirse el partido con los zagueros cambiados, seguramente que el partido lo llegaría a ganar el bandaz al cual perteneciera Sasiaín. Ahora que después de pasar los... primeros, se harían... ambos delanteros.

Quedaron en 28 tantos Sasiaín y Larrañaga para los 40.

Dos grandes combinaciones se han hecho para esta tarde, y de seguro el frontón se hallará lleno de aficionados, pues las tales, no merecen más.

En primer lugar, Irigoyen y Campos contendrán con Berolegui y Arzamendi, a condición de sacar los delanteros de los once y los nueve cuadros, respectivamente.

Seguidamente se las verá la pareja Zabala y Vega, sacando el primero de los nueve y medio cuadros, con la de Echániz-Ucín, a sacar Echániz de los diez y medio.

Los que para estas dos interesantes combinaciones no se quieran quedar sin billete, pueden pasar a proveerse de él, desde las once de la mañana hasta la una de la tarde, por el despacho que nuevamente instaló la Empresa en la calle Mayor, número 1, (Central del señor Damborenea).

Tenemos noticias de que en breve entrarán nuevamente en las combinaciones el elegante Benavides y el no menos lucido en su clásico juego de volea Salsamendi, con cuyos delanteros no formaban combinaciones, que siempre resultaron interesantes, por indisposición.

FUTBOL

Hoy, en Atocha

"ATHLETIC CLUB" "REAL SOCIEDAD"

Por fin ha llegado el día que, con tanta impaciencia esperaban los aficionados al deporte del foot-ball.

Esta tarde a las cuatro menos cuarto tendrá lugar la eliminatoria de campeonato entre los primeros equipos de los clubs "Athletic", de Bilbao y "Real Sociedad", de San Sebastián.

En vista de la actitud de los cronistas bilbaínos que con su campañas tratan de excitar los ánimos de sus paisanos diciendo que venga a contrarrestar los ataques de los iruneses fanáticos entusiastas del Real Unión, debemos hacer resaltar que cualquier alboroto que hubiere no será originado por los donostiarras sino por personas forasteras que se hayan dejado influenciar por estas campañas completamente anti-sportivas.

La "Real Sociedad" ruega a los sportmen donostiarras que acudan

a Atocha, tengan en cuenta que las decisiones del referére deben de acatarse con corrección y suplica encarecidamente a todos que den pruebas de su espíritu deportivo aplaudiendo por igual las buenas jugadas que ambos bandos puedan ejecutar sean de los forasteros o de los de casa.

SE PROCEDERA A LA EXPULSION DEL CAMPO, POR LAS AUTORIDADES, DE TODAS LAS PERSONAS QUE NO GUARDEN LA CORRECCION DEBIDA, EMPLEANDO FRASES MAL SONANTES O BLASFEMIAS.

Así mismo aconsejamos a los aficionados, que para evitar aglomeraciones de última hora, se agencien las localidades por la mañana en establecimiento de costumbre, Calle de Garibay, número 3.

(Comunicado).

PROGRAMA PARA HOY

Los aficionados al sport inglés podrán disfrutar hoy de un gran programa.

Son varios los partidos que se jugarán hoy y todos ellos de gran interés.

A las nueve de la mañana, jugarán los equipos de los Clubs "Español" y "Luchana".

El partido eliminatorio de ingreso en el sector B. Este encuentro será arbitrado por el director deportivo de este diario "Real-Atal".

A las diez media, bajo el arbitraje del competente referére señor Lejedoq, jugarán el notable equipo del "Ibarra Club", de Eibar, y el del "Old Boy's Club", que siempre ha demostrado saber jugar al fútbol.

Por la tarde tendrá lugar uno de los más interesantes y sensacionales enfrentamientos del campeonato de 1.ª categoría, pues es posible que en el de la noche se determine la clasificación de los semifinalistas del Campeonato de España.

Los primeros equipos del "Athletic Club" de Bilbao y de Irún sabemos que vienen muchachos afilados a presenciar el partido, pero el de Irún es más brioso que su contrario. El equipo bilbaíno viene completo y decidido a triunfar; el donostiarra, sin importar quién sea el ganador, irá dispuesto a conseguir un triunfo en el terreno deportivo.

De Bilbao y de Irún sabemos que vienen muchachos afilados a presenciar el partido, pero el de Irún es más brioso que su contrario. El equipo bilbaíno viene completo y decidido a triunfar; el donostiarra, sin importar quién sea el ganador, irá dispuesto a conseguir un triunfo en el terreno deportivo.

En Jolasa se jugará también hoy el partido entre el "Real Unión" de Irún y el "Arenas Club" de Guecho, que tiene, si no más, por lo menos tanto interés como el que se juega en Atocha.

En "Arenas", según noticias que tenemos, presenta un equipo formidable, reapareciéndose en su línea de ataque el inmenso "dribleur" y gran "shoagor" Paco Pegaza.

El "Real Unión" va con todo su equipo completo y lleno de entusiasmo para conseguir el triunfo y con él el codiciado título de campeón de la Región Norte.

En Jolasa se juegará también hoy el partido entre el "Real Unión" de Irún y el "Arenas Club" de Guecho, que tiene, si no más, por lo menos tanto interés como el que se juega en Atocha.

En "Arenas", según noticias que tenemos, presenta un equipo formidable, reapareciéndose en su línea de ataque el inmenso "dribleur" y gran "shoagor" Paco Pegaza.

El "Real Unión" va con todo su equipo completo y lleno de entusiasmo para conseguir el triunfo y con él el codiciado título de campeón de la Región Norte.

En Jolasa se juegará también hoy el partido entre el "Real Unión" de Irún y el "Arenas Club" de Guecho, que tiene, si no más, por lo menos tanto interés como el que se juega en Atocha.

En "Arenas", según noticias que tenemos, presenta un equipo formidable, reapareciéndose en su línea de ataque el inmenso "dribleur" y gran "shoagor" Paco Pegaza.

El "Real Unión" va con todo su equipo completo y lleno de entusiasmo para conseguir el triunfo y con él el codiciado título de campeón de